



BAJO RESERVA

AMLO, el que se lleva, se aguanta

::: En el cierre de diciembre, último mes del año, al presidente **Andrés Manuel López Obrador** le dio por inaugurar obras a medias. El viernes lo hizo con el Tren Interoceánico de Salina Cruz, Oaxaca, a Coatzacoalcos, Veracruz, proyecto que terminaría, si no falla ningún cálculo en junio de 2024. Sin embargo, nos hacen ver que apenas el jueves, en Durango, el mandatario aceptó que ha inaugurado obras inconclusas, pero justificó que son obras que se inician y se van concluyendo poco a poco. Lo que llamó la atención, nos indican, es que reconoció que las críticas que han hecho sus adversarios por estas obras son algo que él mismo hizo cuando estuvo en la oposición y "me dedicaba a criticar" a gobiernos del PRI y PAN por entregar obras no terminadas. "Con la vara que mides serás medido", dice un popular refrán. "El que se lleva, se aguanta", dice otro.

En MC deshojan una margarita de solo dos hojas

::: Dentro de Movimiento Ciudadano varios de sus militantes consideran que, al final, la decisión de presentar un abanderado presidencial se cerró solo a dos opciones. Nos comentan que en redes y en spots, el partido ya apostó por sólo promover la imagen del veracruzano líder nacional del partido, **Dante**



Jorge Álvarez Maynez

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Delgado, y la del legislador **Jorge Álvarez Maynez**. No hay nadie más. Así que quienes pensaban que en estos días habría un periodo de reflexión y debate en el partido para explorar opciones, sobre todo en el ámbito de las mujeres naranjas, que hagan frente a las inminentes candidatas ya definidas, se equivocan y chocarán con la decisión final que recaerá en el dirigente histórico naranja, quien en estas fiestas deshoja la margarita para saber si él se sacrifica, o se la pasa a su alumno más aventajado, don Jorge Álvarez.

Otros datos contra los otros datos

::: La reducción ordenada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** de la cifra de desaparecidos en este sexenio seguirá dando de qué hablar en este 2024 que está por llegar. Nos comentan que madres buscadoras, y las activistas y organizaciones que las acompañan, iniciaron trabajos este fin de año para recopilar en un libro las más de cien mil identidades de los desaparecidos, que ahora fueron desaparecidos del padrón oficial y que el gobierno asegura ya que no existen. La recolección de datos, nos cuentan, abarcará desde el inicio de la llamada "guerra contra el narcotráfico" hasta este actual sexenio. Nos cuentan que con ello buscan contrarrestar el discurso oficial que minimiza este tema y sumar otra bandera en su lucha por encontrar a sus familiares. Al parecer, este tema no dejará al gobierno en su último tramo.

Austeridad Business Class

::: Nos hacen ver que se han vuelto famosas las vacaciones que el diputado petista **Gerardo Fernández Noroña** decidió tomar este fin de año en Europa. Ayer, visitó el Museo del Vaticano, en Roma. Fiel al discurso del compañero presidente **López Obrador**, cumplió con las reglas de austeridad, ya que no se fue en primera clase, y sólo pagó la clase "Business", como aseguró en su cuenta de X, ante los comentarios que lo tacharon de incongruente por darse una vida de lujos, pero defender la austeridad en la tribuna de San Lázaro. "La derecha tiene el financiamiento de los grandes empresarios, nosotros solo tenemos el respaldo de la gente", dijo el año pasado. ¿Será que el pueblo bueno hizo la "vaquita" y pagó su boleto en Business Class?